

## BREVE BIOGRAFÍA DE MICHEL CERDAN

---



**MICHEL CERDAN** es un peregrino muy singular. En el año 2015 realizó el Camino de Santiago, pero al revés, desde Santiago de Compostela a Güéjar Sierra, en la provincia de Granada. Lo hizo por el Camino Sanabrés, la Vía de la Plata y el Camino Mozárabe de Santiago.

Es licenciado por la prestigiosa HEC parisina (Escuela de Altos Estudios de Comercio) y ha sido director de comunicación de los periódicos Libération y Le Monde, de la cadena TV5 Monde, ha trabajado en Canal Plus France y su último empleo, entre 2009 y 2013, ha sido el de director de comunicación de Marsella-Provenza, Capital Cultural Europea 2013.

¿Qué le hizo caminar al revés desde Santiago, enviando piedras a París durante dos meses después de dejar su trabajo de alto ejecutivo?

Todo encaja cuando conocemos la historia de su familia. Unas vidas marcadas por la huida y la emigración. En 1680 dos hermanos franceses del pueblo de Albepierre llegaron a Güéjar Sierra, en Granada, vendiendo burros. Allí se casaron y se establecieron. Doscientos años después sus descendientes se ven obligados a emigrar a Orán (Argelia), donde nacerá Michel Cerdan. En 1962, con la independencia argelina, tienen que escapar con lo puesto y fijar una nueva residencia en Marsella.

En otoño de 2015, Michel, con ya casi 60 años, decide que ha llegado el momento de volver a conectar con el origen de aquella saga familiar, Albepierre y Güéjar Sierra, Francia y España. Y no lo hace de cualquier manera: como buen peregrino, comienza su periplo en Santiago. Así, con la bendición del Apóstol y bajo su atenta mirada, se va sumergiendo en el pasado al contacto con los testigos de la memoria más intacta, la memoria de las piedras.